

"Mercado de Valparaíso", 31 Octubre 1858

mejoradas ilustrado colaborador en lo principal de su situación, tienen, nos hacen un honor en contestarle.

LA REVOLUCIÓN.

Fatídica palabra que resuena de un modo lugubre a nuestros oídos y que nos hace estremecer de espanto.

(Buenos Aires) — La revolución. Esta voz corre de boca en boca a todos la promueven—la prensa la proclama—pues, visto lo pavoroso y terrible se estiende por el territorio del país.

Partidos beligerantes que os disputáis el mandato, tienen tanto atractivo el poder

que os haga olvidar la patria! Los alardes de la ambición personal tienen tanta fuerza que los anteponeis al porvenir del país! Es posible...

... Ya no basta en absoluto ninguna idea noble,

ningún pensamiento elevado, ningún desprendimiento sublime! El corazón, frío pone intriga y el cadáver que es ya susceptible de ensuciamos! ¿Acuerdaremos la tranquilidad, el orden, el progreso, el crédito adquirido, el trabajo del pueblo, a nuestr@s oídos y vengarnos?

Las particularidades. Esta reputación de Chile, basada en el buen sentido y paz de sus hijos, se pierde.

El Obispo salva en el buen sentido y paz de sus hijos, se pierde.

¿Quiere precipitar en la vorágine de la amargura? ¡Qué! ¿Se pretende que no sentimos más la escisión horrosa de nuestras desgraciadas repúblicas!

— ¡A diario pensáis que nos lleva esta lucida encarnizada, este combate de insultos

groseros; este odio, llevado a sistema, este ataque

que premeditado y constante que nada distingue, que nada ve, que nada aprecia! — ¡A diario!

... — ¡La revolución!... ¡Y qué es la revolución! — ¡La caída del gobierno! El

destrocamiento de D. Manuel Montt!... Hombres ilusos! ¿Es así como se comprende

esa idea regeneradora y grande, esa fragua que disuelve los siglos y sus diferentes elementos,

que funde las opiniones y los sistemas, y de

cuyo crisol nacerá al fin la libertad? No; eso

no es la revolución; — es el motivo, es el desenfreno, es la carnicería, es la sangre, y por con-

siguiente el atraso y el crimen; es el liberti-

dio (1) que traerá tras si el entronizamiento

de los despóticos la dominación, es el retro-

ceso hacia un pasado de feudalismo y de bar-

bario.

La caída de D. Manuel Montt! ¡Es esto lo

que se quiere! Es esto el fin que se propone la lucha! Pues bien; supongamos obtenido, el

triumfo, ¡Cuáles serían sus resultados! Con qué

antecedentes se instalaría el nuevo gabinete?

Cuál el pedestal que sirviera de base a ese po-

dér? Es claro: la infracción constitucional, la desobediencia a la ley, el imporio de la fuerza,

la sanción de la arbitrariedad, y de consiguiente los horrores de la guerra civil, la anarquía

constante, y, podríamos decirlo, presas y obli-

gatorias; pues con poder, no habrá respetado el

ejercicio constituido, ese poder autorizado do

blido el que otra facción se levantase mañana

y lo derrotase a su vez. ¡Y entonces! — Enton-

cos asumiríamos el mismo rol que Méjico y el

Perrí, correríamos el mismo destino que las de-

más republicas; y todavía un poco peor, por

que esos países son cien mil veces más ricos

que nosotros; — y si viniésemos a perder el solo

bien que nos mantieñe, el solo bien que nos

engrandece, el único en que está basado nues-

tro porvenir y nuestra gloria, la paz; — si vi-

niésemos a perderla, ¡en qué abismo de males

nos precipitaríamos!

(1) Suplemento se nos dispone este neologismo.

rad de revo-
co, recu-
sele única
colaborado
se nos pro-
picio, su pro-
mociosa,
tablemen-

Por qu
planes sun
que el crón
Por qu
atribuir a
que, como
tes por el
parte de i
miras ba
sociales.

Por qu
esta fracci
nación q
egores, la
los parti
Por qu
responzabi
que correr
dentes hist
constituye
dos sin ee
gracia.

¡Habí por
malo parto
país durar
que no ha
faltas a ega
tacion, que
Alguno,
consiente,
Por que
sición?

¡Por que
bilidad de l
condenar e
los medios?

Por que:
a la razón n
eso que los
mencia pro
llamar órde

Nuestro c
endo sobre l
dos con el fi
no ve sin e
fracción del
ella solo ofic
cion; sobre i
ella sola dirí
ce parcialid
diárraras.

Nuestro c
tenció, sobr
as priorida
pa. Supono
lucion anili
el solo prop
y arrojar de
República;
oposición, p
son sus mit
que se prep
condenable,
con su enoj

Pero, lo
en ese alza
los del órde
como único
cer ruidó pa
qui se dice
bles dureza y

Es cierto q
con las armas
del derecho,
transportaro
serán la Opo
acarrear ese
ria acusacio

Sería ella s

tarlo).

la he-
reverá
da el
id do
vidos

saldrá
Luis
al im-
te de.
go se
entan

la au-
mentos
ciu-
. Lu-
los se
mundo
la en
as de
que
s co-
enon-
s; se
nadas
spite,
es glo-
íezau
edad

men-
ticia;
cree-
algún
lado,
as y
rola-
cati-
tion;

tes, hasta de los acontecimientos que no atañen a la administración, una arena de combate! Por qué agritar los ánimos hasta traerlos a la revuelta? Si esa administración es mala, impugnese sus errores, combatanse sus vicios, pero que sea en el recinto del derecho, en la esfera legal de una decepción tanto más provechosa cuanto más moderada.—¿Qué se saca de las reprimendas odiosas! Nada más que la resistencia, pero nunca la reforma; —y si es ésta la que se pretende, ¿cómo querer obtenerla por medios que la contrariarán como atribuir a un resultado pacífico sembrando la discordia? como alcanzar a la felicidad pública y al respeto a la autoridad, cuando se predica el exterminio y la violación de la ley?

Se dirá tal vez que, partidarios de D. Manuel Montt, tratamos de defenderlo con nuestro débil contingente; pero no es así: no ponemos en la balanza nuestras convicciones particulares, sino la razón sancionada por la conveniencia pública: no deseamos el triunfo personal de un individuo, sino el que no se atropelle el orden: no queremos la preponderancia de un círculo, sino la tranquilidad del país, porque a esa tranquilidad hallamos vinclulado su porvenir.—Para nosotros no hay hombres necesarios, pero sí principios absolutos: la armonía del mundo no se turba con la desaparición de los primeros, pero sí con la infrecuencia de los segundos. Esta es la causa por que combatimos, no la revolución que es el elemento progresista y rejenerador y al que contribuye cada cual sin pensarlo y tal vez sin quererlo (así como los Polípos han trabajado los Continentes), pero si la guerra civil, si la anarquía espantosa que nos presajia la oposición actual, si esa revolución de sangre que emana del odio porque no tiene más divisa que el cri-

Nuest
sigamos
rores e i

juzgar a
que él +
sin ent
elemento

impulsau
Lame
la oposic
su propi
pre alta

Hemo
tud en
ardor de
Hemo
ella a lo
asentir e
las últim
iniciador
el país y
program
de la mu
mocrátie

Pero,
enbahis e
La act
mentaria
La juv
con que
siempre
ficio del
del orgul

Por es
notoria,
lestas qu
Seamo
donde se
dencia de

SES

¿Qué li
gobierno
La pre

Santiago, octubre 14 de 1858.

M. P.

JUSTICIA PARA TODOS.

Octubre 18.